

POR MINISTRO DE FUERO EN CHILE:

De Fallo de Lores Depende Interrogar a Pinochet

El ministro de fuero, Juan Guzmán Tapia, esperará los resultados del proceso de la Cámara de los Lores en Londres para decidir si interrogará vía exhorto a Augusto Pinochet Ugarte, en el marco de la investigación de las 12 querrelas presentadas en Chile en contra del senador, por tortura, secuestro, y detención ilegal durante su mandato.

A partir del 18 de enero, una comisión especial de la Cámara de los Lores resolverá si Pinochet goza o no de inmunidad como ex jefe de Estado en los delitos que se le acusan en España, causa que investiga el juez Baltazar Garzón.

Aunque todavía no han sido elegidos los cinco lores que deberán decidir el futuro del ex presidente de Chile, se presume que entre los nominados podrían estar Peter Millett, John Hobhouse, James Clyde y Mark Saville.

También podrían integrar el nuevo Comité de Apelaciones los lores no jubilados, como son Nico-

● Magistrado Juan Guzmán esperará resultado antes de gestionar exhorto por querellas.

las Browne Ilkinson, James Hope y James Hutton, quienes formaron parte del grupo de los cinco que aceptó revisar el dictamen precisando que éste adoleció de errores en la participación de lord Hoffmann.

En caso que el fallo sea negativo al senador vitalicio, el ministro Guzmán Tapia ha considerado interrogar a Pinochet vía exhorto, debido a que ya tiene descartado viajar personalmente a entrevistarlo.

En otro tema, Guzmán Tapia confirmó que se inhabilitó para investigar las querellas presentadas por el general (r) Eduardo Iturrriaga Neumann en contra de diputados socialistas, un senador y algunos abogados.

La querrela que debía investigar el magistrado es por asocia-

ción ilícita, por atentar contra la seguridad del Estado y pretender perturbar o dañar la imagen del senador, presentada en contra de los diputados Juan Pablo Letelier, Isabel Allende, y Juan Bustos; el presidente del PPD, senador Sergio Bitar; los abogados Roberto Garretón, Fabiola Letelier y Hernán Montealegre y el periodista español, Joan Garcés.

PROXIMA SEMANA DESIGNARAN JUECES

Respecto a la nueva composición del tribunal de jueces lores que examinará el 18 de enero próximo el tema de la validez de la inmunidad diplomática del general (r) Pinochet, se conocerá la semana próxima, una vez terminado el receso parlamentario en que se encuentra el Reino Unido.

Se ha acordado celebrar en el Comité Judicial de la Cámara de los Lores una audiencia de procedimiento el próximo 12 de enero, a fin de establecer las reglas de juego sobre las intervenciones en las sesiones sobre la inmunidad que se abrirán a partir del 18 de enero.

En un artículo del diario "El País" de España, publicado el 31 de diciembre, se hace un análisis de lo que ha significado el caso Pinochet para los tribunales británicos, que tras el fallo contra lord Hoffmann han visto profundamente dañada su imagen pública.

Irvine of Lairg, el llamado lord Chancellor, la más alta autoridad legal en el Reino Unido y miembro del Gabinete de Tony Blair, ha vuelto a remarcar que situaciones como las ocurridas en el caso Pinochet son "altamente desafortunadas, porque tienen tendencia a suponer un descrédito para el sistema legal".